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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Более 490 выпускников и сопровождающих их лиц будут обеспечены авиабилетами в 
период реконструкции аэропорта «Норильск» 

27 февраля под председательством заместителя Руководителя Администрации 
муниципального района по вопросам образования и культуры Ирины Алхановой прошло 
заседание с директорами образовательных учреждений по вопросу организации выезда за 
пределы полуострова выпускников и сопровождающих их лиц в период реконструкции 
взлетно-посадочной полосы аэропорта «Норильск».  

Как отметила Ирина Алханова, между Администрацией муниципального района и ООО 
«Норильское территориальное агенство воздушных сообщений» (ООО «Норильск – ТАВС») 
подписан договор бронирования и оформления авиабилетов. По факту его заключения со 2 
марта к работе с населением, попадающим под льготные категории, приступят специалисты 
Управления социальной защиты населения Администрации муниципального района.  

Утверждены списки выпускников школ 9-х и 11-х классов, а также Таймырского колледжа, 
которым летом гарантирован вылет для продолжения обучения за пределами полуострова 
Таймыр. Согласно им, авиабилетами будут обеспечены более 490 жителей Таймыра, 
включая сопровождающих, в том числе несовершеннолетних детей в этих семьях.  

Со 2 марта в Управлении социальной защиты населения Администрации 
муниципального района по адресу: улица Матросова, дом 2, окно № 5 в рабочие дни с 10.00 
до 14.00 и с 15.00 до 18.00 часов начнётся выдача заявок-требований на приобретение 
авиабилетов.  

По предъявлению паспорта и подтверждающих документов на право воспользоваться 
квотой, северянам выдадут заявку-требование для дальнейшего приобретения авиабилета, 
где уже будут указаны дата и направление. Чтобы избежать очередей, в первое время за 
каждой школой будет закреплён определённый день обращения за заявкой-требованием. 
Так, в четверг, 2 марта в Управление социальной защиты населения Администрации 
муниципального района необходимо обращаться родителям выпускников Дудинской 
гимназии. Среда, 3 марта – приёмный день для Дудинской школы № 3. Понедельник, 6 марта 
– день приёма родителей школьников Дудинских школ № 1 и № 5. Во вторник, 7 марта нужно 
обращаться родителям выпускников Дудинских школ № 4 и № 7. Выпускникам Таймырского 
колледжа можно обращаться в любой день рабочей недели.  

Получив заявку-требование, нужно обратиться в авиакассу ООО «Норильск – ТАВС» по 
адресу: г. Дудинка, ул. Матросова, 8.  

Родителям рекомендовано по возможности приобретать билеты туда и обратно сразу 
после получения заявки-требования. Авиабилеты необходимо выкупить не позднее, чем за 15 
дней до вылета. Возврат авиабилета возможен, но при этом потеряется часть потраченной 
суммы. Обмен билетов для льготных категорий граждан не предусмотрен.  

Всего льготными авиабилетами будут обеспечены около 1440 жителей Таймыра, 
попадающих под различные льготные категории. В это число, помимо выпускников и 
сопровождающих их лиц, вошли дети, выезжающие в оздоровительные лагеря, люди, 
выезжающие по медицинским показаниям или переезжающие на материк по программе 
переселения, а также спортсмены, участники крупных выездных мероприятий, сотрудники, 
отправляющиеся в служебные командировки. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке начнёт работу девятая сессия Горсовета 
 Первого марта депутаты Дудинского городского Совета соберутся на первое заседание 
IX сессии. Оно состоится в большом зале кинодосугового Центра «Арктика» в присутствии 
руководителей администрации Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района, 
представителей предприятий и организаций, общественных объединений Дудинки.  
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           В повестку дня сессии включено два вопроса. Парламентариям предстоит избрать 
Главу города Дудинки. Имена претендентов на эту должность были определены на конкурсе, 
который состоялся 21 февраля текущего года. Конкурсная комиссия, рассмотрев 
предоставленные соискателями документы, внесла на рассмотрение Горсовета две 
кандидатуры на должность Главы города Дудинки: руководителя муниципального 
автономного учреждения «Центр развития зимних видов спорта», депутата Горсовета Юрия 
Викторовича Гурина и генерального директора муниципального предприятия «Комплекс 
бытовых услуг», депутата Горсовета Антона Александровича Чечёткина. Итоги голосования 
по данным кандидатурам определят имя нового градоначальника Дудинки.  Церемония его 
вступления в должность, также, включена в повестку дня девятой сессии. 
          Кроме этого, депутаты тайным голосованием изберут председателя  Дудинского 
городского Совета. 

 
Дудинский футболист признан лучшим игроком второго тура 

25 февраля в Доме спорта Дудинского спортивного комплекса прошёл второй тур XII 
кубка северных городов по мини-футболу среди ветеранов. В соревнованиях принимали 
участие команды из Норильска, Кайеркана, Талнаха и Дудинки. 

 По итогам этого тура в лидерах оказалась команда из Талнаха, второе место завоевали 
кайерканские футболисты, «бронза» – у норильской сборной. Спортсменам из Дудинки 
досталось лишь четвертое место, однако лучшим игроком соревнований второго тура был 
признан дудинский футболист Виталий Алексеенко. В номинациях «Лучший вратарь» и 
«Лучший бомбардир» победили талнахские спортсмены Сергей Бармашев и Сергей Кущиков, 
соответственно. Лучшим защитником был признан Дмитрий Слитный из Кайеркана. 
Норильский футболист Николай Павлов завоевал звание лучшего нападающего второго тура. 

Это были не итоговые игры команд. Им предстоит ещё два тура соревнований в Талнахе 
и Норильске. По их завершении и определится победитель XII кубка северных городов по 
мини-футболу. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Пять норильчан пострадали в результате двух дорожных аварий в Норильске 

В Норильске в результате двух ДТП пострадали пять человек, сообщили сегодня 
агентству в пресс-службе городского Отдела МВД России. 

В ночь на 23 февраля в жилом образовании Оганер 36-летняя автоледи, управляя 
автомобилем Mitsubishi, по предварительным данным, выехала на полосу встречного 
движения и совершила столкновение с автобусом "МАЗ". В результате ДТП амбулаторное 
лечение назначено двум взрослым и двум детям, находившимся в иномарке. В автобусе 
пассажиров не было. Водитель "МАЗа" не пострадал. 

В этот же день около 20:00 в Центральном районе Норильска 21-летний норильчанин, 
находясь за рулем автомобиля Honda, по предварительной версии, не справился с 
управлением, выехал на полосу встречного движения, где совершил столкновение с 
двигавшимся во встречном направлении транспортным средством марки "ГАЗ-3110". В 
результате столкновения пострадал водитель иномарки, с травмами различной степени 
тяжести он госпитализирован в Норильскую межрайонную больницу №1. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Елена Безденежных: Инвестиции в экологические программы Норникеля в ближайшие 
семь лет превысят 250 млрд рублей 

 27 февраля в ходе Российского инвестиционного форума в Сочи прошла пленарная 
дискуссия «Зеленая» Экономика как вектор развития». 

В работе дискуссии приняли участие премьер правительства РФ Дмитрий Медведев, 
специальный представитель президента РФ по вопросам природоохранной деятельности, 
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экологии и транспорта Сергей Иванов, вице- премьер Александр Хлопонин, губернаторы, 
министры, представители общественных и экологических организаций. 

Основными темами обсуждения экспертов и членов правительства стали: «Парижское» 
соглашение, механизмы внедрения в России «зелёных» технологий «зеленых» производств, 
а также использование международного опыта в тех аспектах природоохранной 
деятельности, где российские механизмы не достаточно эффективно себя проявили. 

Выступая с докладом в ходе сессии вице-президент - статс-секретарь «ГМК «Норильский 
никель» Елена Безденежных отметила: «Экологическая безопасность производства и охрана 
окружающей среды являются одним из приоритетов стратегии развития Норникеля. С 2016 
года до 2023 года компания инвестирует в свое развитие до 1 трлн рублей, из них проекты 
экологической  направленности будут профинансированы на сумму 250 млрд рублей». 

С 2013 года компания приступила к активным действия и конкретным программам, 
направленным на принципиальное улучшение экологической ситуации в районах 
присутствия. «Закрыт Никелевый завод в Норильске, что позволило на 35% сократить 
вредные выбросы в атмосферу в черте города. Реализация ряда экологических проектов по 
улавливания диоксида серы на металлургических предприятиях Норильского промышленного 
района позволит достичь к 2023 году снижения выбросов диоксида серы на 75%», рассказала 
– Елена Безденежных. 

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярский край полностью обеспечен зерном и картофелем 
Реализованные в 2016 году госпрограммы в сфере АПК позволили Красноярскому краю 

полностью обеспечить не только себя зерном и картофелем, но и поставлять эти виды 
продукции за пределы региона. Об этом на минувшей неделе сообщил заместитель министра 
сельского хозяйства края Сергей Брылев на заседании комитета по делам села и 
агропромышленной политике Законодательного Собрания. 

22 февраля краевые депутаты заслушали информацию правительства региона «Об 
утверждении государственной программы Красноярского края „Развитие сельского хозяйства 
и регулирование рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия“» за 2016 
год в части реализации подпрограмм «Развитие подотрасли растениеводства, переработки и 
реализации продукции растениеводства, сохранение и восстановление плодородия почв» и 
«Поддержка малых форм хозяйствования». С докладами выступили заместители министра 
сельского хозяйства Сергей Брылев и Оксана Дивногорцева. 

По словам Брылева, на реализацию первой подпрограммы в бюджете края 2016 года 
было предусмотрено 1 млрд 509 млн рублей (27,4 % от общего объема программы), 
финансирование составило 1 млрд 507,9 млн рублей, или 99,9 %, в том числе: за счет 
средств краевого бюджета освоено 663,49 млн рублей, что составляет почти 100 % (99,99 %) 
от годовых назначений (663,54 млн рублей), за счет средств федерального бюджета 
фактически перечислено получателям 844,4 млн рублей, или 99,9 % от плана на год (845,5 
млн рублей). 

В результате реализации подпрограммы за счет собственного производства 
Красноярский край не только полностью обеспечен зерном, картофелем, но и располагает 
возможностью реализовать за пределы края значительные объемы данной продукции, в том 
числе: зерна более 600 тыс. тонн, картофеля — до 110 тыс. тонн. 

newslab 
 

Красноярский край стал третьим в рейтинге регионов РФ по реализации молодежной 
политики 

Федеральное агентство по делам молодежи подвело итоги реализации молодежной 
политики в субъектах РФ в прошлом году. В рейтинге 85 регионов страны Красноярский край 
занял третье место, сообщили сегодня в агентстве молодежной политики и реализации 
программ общественного развития региона. 
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 Деятельность профильных структур, реализующих молодежную политику в 
территориях, оценивалась по 16 ключевым направлениям, среди которых патриотическое 
воспитание молодежи, вовлечение молодых людей в волонтерскую деятельность, 
популяризация здорового образа жизни, развитие международного и межрегионального 
молодежного сотрудничества. 

 "Третье место во всероссийском рейтинге – это достойная оценка нашей работы. Такой 
результат мы получили благодаря слаженной работе команды специалистов со всего края, а 
также поддержке руководства региона. В минувшем году специалисты отрасли и активисты 
различных молодежных движений реализовали более 3500 социальных проектов, в которые 
было вовлечено более 300 тыс. молодых людей региона", – рассказала заместитель 
руководителя агентства молодежной политики и реализации программ общественного 
развития края Юлия Верхушина. 

 В рамках реализации молодежной политики ежегодно проводятся мероприятия, 
зарекомендовавшие себя как визитные карточки Красноярского края: международный 
молодежный форум ТИМ "Бирюса", военно-патриотический фестиваль "Сибирский щит", 
Молодежный конвент, молодежная площадка Красноярского экономического форума 
"Поколение 2030". 

 Красноярье разделило третью строчку списка с Тюменской областью. Первое место 
рейтинга занял Санкт-Петербург, второе – Ленинградская область. 

"Таймырский Телеграф" 
 

В Красноярском крае повсеместно нарушают права работников и безработных  
В Красноярском крае учреждения службы занятости требуют с безработных не 

предусмотренные законом документы, подбирают не подходящую работу и не предлагают 
имеющиеся вакантные должности. 

В Красноярской краевой прокуратуре рассказали о результатах надзора за исполнением 
законодательства о занятости населения. 

Безработица — бич общества с рыночной экономикой. Только по официальным данным 
в Красноярском крае безработными является 1,2% экономически активного населения. На 1 
февраля текущего года количество безработных превышало 17 тыс человек, еще 2872 
работника находились под риском увольнения, 1159 – были переведены на режим неполного 
рабочего времени или простоя. 

Как показала прокурорская проверка, встать на учет в службу занятости зачастую 
оказывается не так просто, да и постановка на учет не гарантирует эффективный поиск 
рабочего места. 

«В Канском, Каратузском, Курагинском, Нижнеингашском, Пировском, Таймырском 
районах, г. Дивногорске прокурорами выявлены факты истребования от граждан не 
предусмотренных законом документов, подбора им не подходящей работы, непредложения 
имеющихся вакантных должностей, неуведомления о регистрации в целях поиска 
подходящей работы, об отказе в признании безработными, снятии с регистрационного учета. 
Имели место нарушения законодательства при организации органами службы занятости 
оплачиваемых общественных работ», - сообщили в прокуратуре. 

В Кировском районе города Красноярска, Курагинском районе, Минусинском районе 
были выявлены факты незаконной приостановки выплаты пособия по безработице, 
занижения размера выплат детям-сиротам. Также были выявлены случаи нецелевого 
расходования бюджетных средств, выделяемых на меры государственной поддержки в сфере 
занятости населения. Некоторые жители Абанского, Иланского, Туруханского и других 
районов продолжали получать пособия по безработице после трудоустройства. 

В этой связи прокурорами в суды было направлено 49 исковых заявлений о взыскании с 
граждан незаконно полученных сумм, инициировано 27 доследственных проверок в связи с 
подозрением граждан в мошенничестве (части 1, 3 статьи 159.2 УК РФ). 

Также права безработных повсеместно нарушают и сами работодатели: они часто не 
предоставляют органам службы занятости информацию о наличии свободных рабочих мест и 
вакантных должностей, выполнении квоты для приема на работу инвалидов. Не менее 
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активно нарушаются права трудоустроенных граждан: хозяева без предупреждения и без 
соблюдения требуемых процедур переводят работников на неполный рабочий день, 
изменяют условия трудового договора. 

«В результате проведенных проверок соблюдения законодательства о занятости 
населения за 2016 год органами прокуратуры края выявлено более 600 нарушений законов, в 
целях их устранения внесено 145 представлений, на незаконные правовые акты принесено 43 
протеста, в суд направлено 13 заявлений, по требованиям прокуроров к дисциплинарной и 
административной ответственности привлечено 118 должностных лиц», - отмечают в 
прокуратуре. 

1-line.info 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин потребовал от кабмина ускориться с обсуждением изменений налоговой 
системы     

Правительство России планировало до конца года определиться с предложениями по 
именению налоговой системы, но президент РФ требует ускориться, сообщил журналистам 
первый вице-премьер Игорь Шувалов.  

"Мы думали, что по налоговым законопроектам нужно провести работу до конца 2017 
года. Но уже сейчас видим, что президент от нас требует и просит, чтобы работа была 
проведена чуть быстрее", - сказал он.  

Комментируя заявление главы совета Центра стратегических разработок (ЦСР) Алексея 
Кудрина о том, что он видит возможность повышения ставки НДФЛ, И.Шувалов подчеркнул, 
что поручение президента заключается в том, что нужно в совокупности оценить налоговую 
нагрузку и предсказуемость налоговой нагрузки, "не выдергивая никаких налогов".  

"И она должна вступить в силу с 1 января 2019 года. Все, что сейчас отдельные 
предложения по отдельным налогам - всего лишь предложения. Многие эксперты имеют свое 
мнение о том, какой должен быть НДС, НДФЛ или налог на прибыль предприятий. Имеет 
смысл обсуждать только общую налоговую рамку. Как только сделаем эту работу, мы ее 
представим", - сказал первый вице-премьер РФ.  

Пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков ранее говорил, что в Кремле пока не 
сформирована позиция по вопросу о том, стоит повышать или нет ставку НДФЛ.  

При этом министр финансов Антон Силуанов, говоря о возможном изменении порядка 
взимания НДФЛ, отмечал, что "есть много развилок - кто-то предлагает прогрессию, кто-то 
просто увеличить ставку, есть предложения об увеличении до +4%". "Если говорить об 
изменении порядка взимания НДФЛ, то надо аккуратно подходить, изменения должны быть 
только стимулирующие, если мы где-то что-то и подправим, то это должно, в конечном счете, 
вылиться в права самих работников, не увеличивая действующий уровень налогообложения, 
направлять свои средства на что-то. Я не большой сторонник изменения налогообложения 
доходов физлиц", - сказал он.  

Ранее президент РФ Владимир Путин заявил, что считает необходимым в течение 2017 
года обсудить предложения по новой настройке налоговой системы с тем, чтобы принять в 
2018 году соответствующие поправки в Налоговый кодекс и ввести в действие с 2019 года.  
         …Речь, в частности, идет об оптимизацию соотношения прямой и косвенной налоговой 
нагрузки на экономику. Так, в правительстве обсуждается возможность снижения ставки 
страховых взносов и одновременном повышении ставки НДС, что, как ожидается, будет 
способствовать снижению налоговой нагрузки на фонд оплаты труд и выводу зарплат из тени. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Медведев: в целом макроэкономическая ситуация в стране стабильна     
Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев положительно охарактеризовал текущую 

макроэкономическую ситуацию в России.  
"В целом макроэкономическая ситуация в стране стабильна, основные показатели, на 

наш взгляд, находятся в неплохом состоянии. Экономика перешла в фазу роста, инфляция 
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существенно снизилась", - заявил он, открывая встречу с представителями 
российских деловых кругов в рамках Сочинского инвестфорума.  

По словам Д.Медведева, совместными усилиями с деловым сообществом также удалось 
поставить под контроль ситуацию с безработицей в стране, которая в последнее время не 
растет и находится в прогнозируемых параметрах.  

"Ну, и все макроэкономические условия, вне всякого сомнения, явились основанием для 
того, чтобы начать полноценную работу над комплексным планом действий правительства на 
период с 2017 по 2025 годы", - заявил глава кабинета министров.  

Сейчас этот документ обрабатывается, добавил он. "Учитывая формат Сочинского 
форума, мы также обсуждаем не только сугубо предпринимательскую компоненту, но и 
региональный аспект программы. Давайте вместе подумаем, а какие шаги нужны для 
дальнейшего улучшения инвестиционного климата регионов, в том числе по вопросам 
земельных отношений, налогов", - заключил премьер. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Власти РФ в ближайшие два года не будут ограничивать наличные расчеты 
Власти РФ в ближайшие два года не будут ограничивать наличные расчеты в стране, 

сообщил журналистам министр финансов Антон Силуанов в рамках инвестиционного форума 
Сочи. 

"Пока эти вопросы отложили. В этом плане надо действовать аккуратно, не создав 
диспропорций в налично-денежном обращении. Пока никаких предложений в текущем году и 
в следующем реализовываться не будет", - сказал Силуанов, отвечая на вопрос о возможном 
ограничении наличных расчетов в РФ. 

ЦБ и Минфин начали обсуждать возможность ограничения сумм по наличным расчетам 
еще в 2012 году. В Госдуму даже был внесен соответствующий законопроект, который так и 
не был принят на фоне начавшегося спада в экономике, обвала рубля и снижения 
покупательной способности россиян. 

Силуанов 21 января текущего года предложил вернуться к идее ограничения расчетов 
наличными деньгами в России, что позволило бы собрать больше налогов и сделать 
экономику более прозрачной. По его словам, к ограничению надо идти постепенно, начиная с 
расчетов за крупные покупки. 

Вместе с тем первый вице-премьер РФ Игорь Шувалов позже заявил, что 
административное ограничение наличных платежей бессмысленно, и правительство РФ не 
обсуждает такие меры. 

ПРАЙМ 
 

Голодец: зарплаты в РФ не соответствуют уровню квалификации работников 
Стоимость рабочей силы в России недооценена и не соответствует квалификации 

кадров. Об этом сообщила вице-премьер правительства РФ Ольга Голодец в ходе 
Российского инвестиционного форума в Сочи на секции, посвященной обсуждению вопросов 
повышения производительности труда. 

«Сегодня основным препятствием роста производительности труда является резкое 
сокращение инвестиций в российскую экономику, и отсутствие стимулов у предпринимателей 
вкладывать в техническое перевооружение. К этому стимулирует, к этому подталкивает 
абсолютно дешевая, заниженная стоимость рабочей силы, которая не соответствует 
сегодняшнему уровню квалификации наших работников», — сказала Голодец. 

Я напомню, что на уровне МРОТ у нас сегодня в России работает 4,9 млн человек. И 
сегодня минимальный уровень оплаты труда в России ниже, к сожалению, прожиточного 
минимума. Доведение его до прожиточного минимума, до конкурентоспособного уровня даст 
серьезный выигрыш и производству, и экономике, и людям 

По словам Голодец, высвобождение рабочей силы, которое происходит сегодня, 
«поможет перейти к производительным высокооплачиваемым рабочим местам». При этом 
она добавила, что в России на рынке труда нет недостатка в вакансиях. «Даже сегодня у нас 
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продолжает оставаться число вакансий около 1 млн, и с 2012 года количество вакансий у 
нас ни разу не сокращалось», — сказала Голодец. 

Отсутствие мотивации у бизнеса делать долгосрочные инвестиции сдерживает рост 
экономики в РФ и развитие профессиональных кадров, заявила Голодец. 

«Проблема не в отсутствии кадров, а в отсутствии мотивации у бизнеса и экономики в 
долгосрочных вложениях и долгосрочных инвестициях. Все наше движение показывает, что 
нет сегодня стимулов вкладываться в экономику», — сказала Голодец. По ее словам, на 
сегодняшний день предприятию выгоднее положить деньги под проценты в банке, чем делать 
долгосрочные вложения.Читайте также 

Она напомнила, что прибыль предприятий в 2015 году по сравнению с 2014 выросла на 
76%, при этом инвестиции в экономику в том же году сократились на 9%. В 2016 году прибыль 
выросла еще на 23%, а вложения в экономику сократились еще на 3%. 

«Если экономика не будет перезапущена, если не будут перезапущены основные 
процессы, которые влияют на изменение технологий, то ничего не будет. Сегодня нарушены 
основные экономические принципы работы экономики, которые нужно немедленно 
восстановить, и мы ждем этого восстановления и в программе на 2018 год, и в программе-
2025», — добавила вице-премьер. 

Российский инвестиционный форум пройдет в Сочи 27—28 февраля. Его программа 
сконцентрирована на трех тематических блоках: «Новая региональная политика. 
Возможности для развития», «Повышая эффективность бизнеса. Возможности для роста» и 
«Реализуя проекты для жизни». Участие в форуме, как ожидается, примет премьер-министр 
РФ Дмитрий Медведев. 

ТАСС  
 

Крупнейшие игроки ипотечного рынка снизили ставки вслед за Сбербанком  
ВТБ24 и розничный бизнес банка ВТБ с 1 марта снижают ставки по ипотеке на 1.1 п.п. 

для новостроек и 1,35 п.п. для готового жилья, говорится в пресс-релизе. Жилье в 
новостройке теперь можно приобрести по ставке от 10,4%, кредит на готовое жилье можно 
оформить по ставке от 10,75 п.п. (при комплексном страховании).  

«По итогам 2016 г. мы стали лидерами по приросту рыночной доли по выдаче ипотеки, а 
в декабре Группа ВТБ выдавала уже каждый четвертый ипотечный кредит в стране. Мы 
рассчитываем, что очередной шаг по повышению доступности ипотеки от Группы ВТБ 
позволит нам закрепить достигнутый результат», — заявил старший вице-президент, 
директор департамента ипотечного кредитования ВТБ24 Андрей Осипов. 

Одновременно о снижении ставок объявило Агентство ипотечного жилищного 
кредитования — кредит можно оформить от 11,5% годовых, а для отдельных категорий 
заемщиков — еще на 0,25 п.п. ниже.  

С 20 февраля ипотечные ставки снизил Сбербанк — также на 1 п.п. до 10,9% при покупке 
жилья в новостройке. Оба госбанка последовали за конкурентами — такие предложения на 
рынке уже были, говорил зампред правления Райффайзенбанка Андрей Степаненко. Однако 
снижать ставки дальше будет сложнее из-за стоимости денег, отмечал он. 

  В 2017 г. ставка по ипотеке может опуститься ниже 10%, говорил ранее министр 
строительства и ЖКХ Михаил Мень. Но для этого необходимы спокойные 
макроэкономические условия. 

Деловой квартал 
 

АИЖК снизило ставки по ипотеке  
Агентство по ипотечному жилищному кредитованию (АИЖК) с 27 февраля 2017 года 

уменьшило ставки по всем ипотечным продуктам на 0,5 процентного пункта. Теперь заем от 
АИЖК можно оформить по ставке от 11,5 процента годовых. Для отдельных категорий 
заемщиков ставка будет дополнительно снижена на 0,25 процентного пункта, говорится в 
сообщении агентства, поступившем в «Дом» в понедельник, 27 февраля. 
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Ипотечный кредит АИЖК можно оформить через партнеров агентства более 
чем в 60 регионах страны. Срок кредита — до 30 лет, сумма — до 20 миллионов рублей в 
Москве, Санкт-Петербурге, Московской области и до 10 миллионов — в других регионах. 

 Процентная ставка по ипотечным продуктам АИЖК не зависит от срока и суммы 
кредита, уточняется в сообщении. 

АИЖК выдает ипотечные кредиты на покупку строящихся и готовых квартир или 
апартаментов. Агентство создано в 1997 году по решению российского правительства, 
которому принадлежат 100 процентов акций АИЖК. 

Ранее генеральный директор агентства Александр Плутник заявлял, что в 2017-м ставки 
по некоторым видам ипотечных кредитов в России могут опуститься ниже 10 процентов 
годовых. 

Лента. ру 
 
ВЦИОМ: россияне поддержали введение талонов на продукты  

Подавляющее большинство россиян (78%) поддерживают идею введения 
продовольственных карточек для малоимущих. Более половины из числа опрошенных 
граждан (53%) при этом подчеркивают, что введение «талонов на питание» может излишне 
нагрузить бюджет стран, а число получателей таких карт будет максимально ограниченным 
(56%). Об этом свидетельствуют данные исследования Всероссийского центра изучения 
общественного мнения (ВЦИОМ). 

Согласно данным опроса, «за» введение специальных карт для покупки определенных 
продуктов питания высказались 78% граждан РФ, в то время как ненужной такую инициативу 
назвали всего 19% опрошенных. При этом половина респондентов (52%) не сомневается в 
том, что карты попадут к действительно нуждающимся в них гражданам. 

Большинство россиян полагают, что реализация подобной программы позволит 
поддержать отечественных сельхозпроизводителей (с этим утверждением согласны 76%), а 
также даст возможность малоимущим полноценно питаться (75%). 63% респондентов 
выразили уверенность, что продовольственные карты могут быть использованы только на 
покупку продуктов первой необходимости, что не даст потратить средства на алкоголь и 
сигареты. По результатам исследования, большинство соотечественников (60%) не ожидают 
роста цен на продукты. 

При этом организаторы инициативного опроса Всероссийского центра изучения 
общественного мнения «Спутник» отметили, что на получение продовольственных карт 
исходя из доходов своей семьи рассчитывает 31% опрошенных россиян и только 26% 
сказали, что испытывают потребность в них… 

 «Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Ла-Ла-Упс 
США до недавних пор считались зрелой демократией. Но, похоже, американская 

политическая система сама не заметила, как одряхлела и впала в детство. И Голливуд, как 
честное зеркало, ярко и выпукло отобразил изменившуюся реальность. 

Ошибки на премии «Оскара» случались и раньше. Например, три года назад Джон 
Траволта, объявляя победителя в номинации «Лучшая песня к фильму», назвал певицу 
Идину Мензел, исполнившую хит Let it go в мультфильме «Холодное сердце», странным 
именем Адель Дазим.  

Мензел сделала вид, что не обиделась, но через год, во время церемонии «Оскара-
2015», назвала Траволту Глом Газинго. Бывали случаи и посерьезнее – в 1964 году ведущий 
перепутал победителей в номинациях «за лучшую адаптированную партитуру» и «за лучший 
оригинальный саундтрек».  

Но такого, чтобы просто так взять и неправильно назвать победителя в категории 
«Лучший фильм», до сих пор не бывало. Более того, существует городская легенда, что в 
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1993 году Мариса Томей незаслуженно получила «Оскара», потому что ведущий 
перепутал конверты, и, чтобы избежать скандала, награждать реальную победительницу не 
стали.  

Ответственные за «Оскар-2017» оказались вполне готовы к скандалу. Съемочная группа 
мюзикла «Ла-Ла-Ленд» подержала статуэтки в руках, после чего отдала их реальным 
победителям – авторам социальной драмы «Лунный свет».  

 Впрочем, в других номинациях мюзикл оказался не обделенным наградами, но речь не о 
том. Художественные достоинства обеих кинолент также оставим за кадром – в случае с 
«Оскаром» они многократно отступали на второй план, уступая политкорректности и другим 
мало имеющим отношение к кинематографу явлениям общественной жизни.   

Между политологами и киноведами ведутся давние и безуспешные споры – Голливуд 
(как и массовая культура в целом) отражает реальность, данную нам в ощущениях, или 
формирует ее? Наверное, правильный ответ – в чем-то отражает, а в чем-то формирует.  

После неожиданной для большинства населения Земли победы Дональда Трампа на 
выборах в США (а также Брексита и ряда других случаев, когда народ голосовал вовсе не так, 
как надо было серьезным мужчинам и женщинам, железной рукой ведущим мир к торжеству 
глобализма), политтехнологи потерпевшей поражение стороны активно ищут способ вернуть 
хозяевам способность безошибочно контролировать итог голосования.  

Побеждать должны те, кто должен победить, а вовсе не какие-то там «безответственные 
популисты», осмелившиеся обещать людям то, что им на самом деле нужно, а вовсе не 
всемирное торжество демократии и защиту прав повсеместно угнетаемых меньшинств как 
главную цель существования белых цисгендернных мужчин.  

Во Франции, к примеру, разрабатывается красивая многоходовка с «независимым» 
кандидатом Эммануэлем Макроном, призванным объединить электорат разочарованных в 
своей партии социалистов с электоратом умеренных правых и победить Марин Ле Пен во 
втором туре.  

Если эта технология сработает – подобные Макрону «чертики из табакерки» будут 
появляться и в других странах, когда в ходе праймериз традиционных партий вдруг будут 
побеждать недостаточно сильно декларирующие ненависть к России и любовь к 
«общечеловеческим ценностям» кандидаты.  

Но Голливуд продемонстрировал всему миру куда как менее изящное, но гораздо более 
действенное решение. К чему многоходовки, когда можно просто заявить: «Упс, мы 
ошиблись»? И все, жалуйтесь хоть в суд, хоть в ООН, хоть в «Спортлото». Кто-то перепутал 
конверт с именем победителя, мы его строго накажем, потом он извинится, и мы его простим.  

А разнообразные конспирологические теории о том, почему так получилось и кто виноват 
«на самом деле», лишь помогут вытеснить сомневающихся в честности итогового результата 
в маргинальное поле и занять тех, кто в реальности мог бы изменить ситуацию, поиском 
доказательств непричастности к ситуации русских хакеров.  

Конечно, прямой перенос «голливудского рецепта» в сферу политического вряд ли 
возможен – все-таки у второй стороны тоже есть юристы, наблюдатели, ангажированные 
СМИ  и т. д. Но сама возможность сперва объявить победителя, а через пять минут сказать 
«Ошибочка вышла!» дорогого стоит.  

И теперь благодаря Голливуду эта возможность легализована в массовом сознании. 
Ошиблись, потом исправились – со всеми бывает, что ж теперь поделать, это жизнь, не 
ошибается лишь тот, кто ничего не делает, и т. п. и т. д.  

Конечно, надежнее поставить заслон для недостаточно системных политиков на уровне 
праймериз. Но если не удалось – всегда можно поменять правила игры по ходу действия. 
Ввести новый необходимый для регистрации на выборах документ. Изменить схему подсчета 
голосов. Объявить результаты выборов на определенной территории недействительными 
или сфальсифицированными. Собственно, подобное уже бывало на Украине и в ряде других 
«молодых демократий».  

США до недавних пор считались зрелой демократией. Но, похоже, американская 
политическая система сама не заметила, как одряхлела и впала в детство, и теперь мало чем 
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отличается от стран, где демократией считается не честное волеизъявление народа, 
а власть демократов.  

И Голливуд, как честное зеркало, ярко и выпукло отобразил изменившуюся реальность.  
Победил Икс, да здравствует Икс. Ой, нет, извините, победил Игрек, слава Игреку!  
Вот такое вот ла-ла в мерцающем и обманчивом лунном свете. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 28.02.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 94 ▲ 0, 46 

EUR 61, 26 ▲ 0, 80 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


